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海基會關懷珠三角台商參訪團參訪報告 

                                  報告單位：海基會 
                                  報告時間：100年 11月 24日至 11月 27日 

 

壹、前言 

廣東省向來是台商投資聚集地，早期是以製鞋、家具、電線

電纜、塑膠與五金、燈飾等勞動密集產業為主，至 1997年亞洲金

融風暴後轉向資本技術密集型產業，特別是電腦週邊產業，可見

台商到廣東省的投資樣態，早已形成兩岸乃至全球矚目的集聚效

應。今（100）年以來，歐美市場低迷、人工成本上升，原材料價

格上漲等問題相當多，使得珠三角眾多台資企業面臨著比 2008年

金融危機時更為嚴峻的經營環境。為此，繼今年 5 月份海基會高

孔廉副董事長赴清遠、花都、廣州、東莞等地以及 6 月份江丙坤

董事長赴深圳、中山等地訪視當地台商後，江董事長於 11 月 24

日至 27日再度率「海基會關懷珠三角台商參訪團」前往廣東東莞、

珠海等地關懷台商，並出席 11月 25日東莞台協 18週年慶典，除

了透過茶敘方式聽取當地台商建言外，並實地參訪台商企業，深

入瞭解台商企業經營。 

訪問團成員包括本會董監事代表陸委會高副主委長、經濟部

林次長聖忠、海巡署尤副署長明錫以及本會高副秘書長文誠、經

貿處陳處長榮元、秘書處萬處長英豪、劉慧玲科長、賀湘明機要

科長、彭雯漪資深高級專員、李國安資深高級專員、葉耀嵐專員、

李紅妤組員、洪晟晏組員等一行 14人。 
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貳、行程紀要 

    本次赴廣東東莞、珠海行程，摘要說明如下： 

一、11月 24日 

    與東莞市委書記劉志庚會晤。 

二、11月 25日 

（一） 參訪東莞台心醫院。 

（二） 參訪台商大廈。 

（三） 參訪大麥克商貿有限公司。 

（四） 與台商協會會長及代表們茶敘，江董事長及高長副主委分

別以「兩岸關係發展與台商權益」、「兩岸產業合作的機會

與挑戰」為題發表演說。 

（五） 參加東莞台商協會 18週年慶典。 

三、11月 26日 

（一） 前往珠海，與珠海台商茶敘。 

（二） 參訪及成通訊科技（珠海）有限公司。 

（三） 參訪珠海維登國際義齒研發製造有限公司。 

（四） 與珠海市委副書記、代市長何寧卡會晤。 

四、11月 27日 

（一） 參訪珠海橫琴經濟開發區。 

（二） 前往澳門，與澳門台商餐敘。 

（三） 參訪團一行搭機返台。 
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參、辦理成效 

此行除瞭解台商經營困難與所需要之協助，同時達到下列目

的︰ 

（一） 慰勉台商辛勞︰對於海基會組團到訪，台商均表感謝，並

認為海基會不僅是政府與台商的溝通平台，也是台商有力

的「娘家」。 

（二） 聽取台商建議及協助台商解決問題︰於東莞、珠海及澳門

與當地台商進行茶敘，實地瞭解當地台商經營遭逢的困難

與所需要的協助，並藉由與當地領導會晤時，反映台商意

見，希望大陸相關部門採取積極措施來協助台商企業。 


